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URBINO PUO CROLLARE PER UN COLPO Dl VENTO 

Trenta case su 
cento sono 
inabitabili 
Drammatica denuncia del sindaco Mascioli - II go-

verno completamente insensibile 

Dal noitro corriipondente 
URBINO. 19. 

tOgni volta che il vento spi-
ra con una maggiore intensity 
del solito, ogni volta che piove. 
che gela, Urbino rischia di crol-
lare. di dividersl in due, di fini-
re parte nella vallata del Me-
tauro e parte in quella del Fo-
glia. Cosl stanno le co3e. Siamo 
arrivati al punto che se, malau-
guratamente. dovesse piovere 
con una certa intensita per una 
intera settimana nessuno di noi 
qui ad Urbino potrebbe restare 
in casa tranquillamcnte sen/a il 
I>ericolo e la paura di vedersi 
rovinare la casa addosso. 

Sono parole del sindaro di 
Urbino Mascioli pionunciate ie 
centemenie ne| corso di una 
conferenza stampa convocata 
in seguito ad un ennesimo crol-
li> avvenuto nella nolle di mei-
coledl 14. e nel quale sono ri-
maste ferite ben quattro per.so-
ne. Alia lenta ma inesorabile 
cnsi econoinica che grava sulla 
citta in seguito alia paralisi 
pressoch6 totale deH'agricoltu-
ra — vale la pena ricordare che 
attualmente 1 poderi abbando-
nati sono 380 per un totale di 
6.400 ettari incolti — che costi-
tuiva per la poi>olazione la prin
c ipal attivita eeonomica. si ag-
giunge la criminosa incuria per 
il suo inestimabile patrimonio 
urbanistico ed artistico. 

Patrimonio che non si riduce 
Femplicemente. come e stato gia 
detto altre volte, a tre o quattro 
monumenti universalmente rieo-
nosctuti come il Palazzo Dticale. 
la chiesa di San Francesco o la 
trecentesca chiesa di SanfAgo-
stino. La stessa citta nel suo 
insieme. con i suoi vicoli. i suoi 
orti. le sue case, e un patrimo
nio urbanistico eccezionale che 
rappresenta la tradizione artisti-
ca e architettonica di alcuni se-
coli a cui hanno contributo ge-
niali personality come Braman-
te. Francesco di Giorgio Martini. 
Piero della Francesca e Paolo 

Ancono: oggi 
si riunisce 

il CRPE 
ANCONA. 19. 

Si riunisce, questa mattina. 
martedi. alle ore 10 presso la 
Prerettura di Ancona il Comitato 
regionale per la programmazione. 
La riunionc c attesa perche al-
1'ordine del giorno figura un rap-
porto sulle prime indicazioni per 
lo schema del Piano regionale di 
sviluppo. rapporto da inviare al 
ministero del Bilancio su richie-
sta dello stesso. 

Come e noto. da vari anni sono 
in corso studi approfonditi — so-
prattutto da parte dell'ISSEM — 
attorno alia elaborazione del Pia
no regionale di sviluppo, che han
no portato alia definizione di obiet-
tivi e di scelte di fondo sulle 
quali esiste una larghissima con-
\ergenza fra le forze politiche. i 
pubblici amministratori, l'opinio-
• e pubblica in genere. 

Altro argomento aH'ordine del 
giorno e il parere che il Comi
tato regionale e stato chiamato 
a esprimere sul progetto di ridi-
mensionamento dei servizi ferro-
viari viaggiatori e merci della 
linea Pergola-Fabriano, progetto 
predisposto dall' azienda delle 
Ferrovie dello Stato. 

Oggi il 193° 
del corpo 

dei finanzieri 
ANCOXA — Oggi. martedi. nel 

quadro dei festeggiamenti per il 
193 anniversario della fondazione 
della Guardia di Finanza. avra 
luogo. fra l'altro. ad Ancona una 
manifestazionc nell'area portuale 
(Centro motonautico) nel corso 
della quale, il colonnello Bruno 
Ravotto. comandante della 16. 
Legione Marche-Abruzzi, leggera 
un messaggio del comandante ge-
nerale del Corpo e terra un di-
scorso celebrativo. 

Uccello. Non e dunque solamen-
te questo o quel monumento in 
pericolo. ma I'intera citta. 

La minaccia che le mura in
terne ed esterne che sorreggono 
strade e interi quartieri crollino 
improvvisamente si fa sempre 
piu pressante. Ben dieci chiese 
ultimarnente sono state chiuse 
al culto perche pericolanti e 
prccisamente quelle di San Ca-
sciano di Cavallino, di San Do-
menico, di San Paolo, di San 
Donato, di San Giuseppe, di 
Sant'Agostino, di Santo Spirito, 
di Sant'Kufemia e quella delle 
Morte. Ancor piu drammaticd si 
present a la situazione per le 
abita2ioni civili; in seguito ad 
una indagine svolta recenteinen ! 
te dall'Unicio tecnico comunale. 
o!tre il trenta per cento delle 
abitazioni sono state giudicate 
inabitabili. Quotidianamente 
centinaila e centinaia di fami-
glie vivono con la paura che la 
casa crolli da un momento al-
Taltro. costrette a<l accettare 
questa situazione per la man 
canza di appartamenti c sicuri > 
dove spostarsi. 

La Gescal. l'organizzazione 
preposta alia costruzione delle 
case popolan. non riesce a sod-
disfare che la minima parte del'e 
dotnande che continuamente af-
fluiscono nei suoi uflici. Si pen-
si che per gli ultimi tredici ap 
partamenti costruiti ha dovuto 
esaminare poco meno di cin 
quecento domande! E" ormai 
vent'anni che la citta di Urbino 
denuncia questa drammatica si
tuazione. Numerosi intellettuali 
tra i quali Renato Guttuso. Leo
nardo Benevolo. Giancarlo De 
Carlo. Rosario Assunto. Albe 
Steiner. Pier Carlo Santini, Car
lo Bo. Italo Insolera: la Rai-
Tv. tutta la stampa italiana in-
distintamente e perfino il cine
ma — ricordiamo il documentario 
« Urbino: una citta che non de-
ve morire! » di Diego Fiumani 
— hanno raccolto il drammatico 
appello. Si sono svolti anche 
vari convegni a cui hanno par-
tecipato ministri e sottosegreta-
ri egli stessi cittadini urbinati 
sono scesi piu volte « in piazza ». 
Recentemente la citta e rima-
Ma paralizzata da uno sciopero 
generale a cui hanno arferito 
l>rofessori e studenti universita-
ri. mezzadri, artigiani. impiega-
ti. commercianti ed operai. Ma 
la situazione e rimasta dramma
tica. 

< A questo punto dobbiamo ri-
conoscere che il nostro grido. il 
nostro appello teso a scongiura-
re la " morte" di Urbino e ri-
masto pressoche' inascoltato » di-
chiarava amaramente il sindaco 
Mascioli nel corso della confe
renza stampa. Recentemente il 
Ministero dei Lavori Pubblici si 
e deciso a stanziare duecento 
milioni. una cifra insignificantc 
per i problemi di Urbino: piu 
della meta infatti sono serviti 
solamente per iniziare studi geo-
logici del sottosuolo. 

Ben altrj finanziamenti richiede 
la situazione della citta. Per la 
intera opera di ristrutturazione. 
in cui sono cotnpresi studi geo-
logi e geotecnici. opere di dre-
naggio. il ripristino e la costru
zione delle mura urbane e delle 
mura di sostegno. il consolida-
mento del Palazzo Ducale. la 
sistemazione delle strade d'ac-
cesso al centro urbano e la co
struzione di strade di interesse 
turistico. occorrono come mini-
mo sette miliardi. dei quali al-
meno cinque a totale carico del
lo Stato. come viene previsto 
nel progetto di legge speciale 
che i senatori Tomasucci e Ven-
turi presentarono il 21 maggio 
1965 e che ancora il governo 
non ha voluto dlscutere. 

« Una legge a cui noi credia-
mo. perche siamo convinti che 
la sua approvazione significhera 
la rinascita di Urbino — ha det
to Egidio Mascioli — e ci batte-
remo perche questo po«a awe-
nire nel piu breve tempo possi
b le ». Una petizione che porte-
ra la firma dell'intero corpo ac-
cademico e di tutti i cittadini. 
in cui si chiedera ITmmediata 
discussfone di questa legge. sara 
inviata fra poco a tutti gli uo-
mini di governo comoreso il 
presidente della Repubblica. 

Alberto Ridolfi 

Ancona 

Anche la FIDAL usa 
due pesi e due misure? 

ANCONA. 19 
E presidente del gruppo spor-

trro « Garibaldina - Olimpia » di 
Ancona. societa affiliata alia 
UlSP. ha rivolto una forte pro-
testa perche dopo ben cinque me
si dalla nchiesta avanzata per 
organizzare una manifestazione 
regionale di atletica leggera: 
« Coppa citta di Ancona » il Co
mitato regionale F.I.D.A.L. (com-
petente a rilasciare l'autorizza-
aone richiesta) non ha dato an
cora nessuna risposta. Nella sua 
legittima protesta il presidente 
della < Garibaldina >. Luigi Ste-
fanelli. accusa la FIDAL regio
nale di parzialita: c Bastano 24 
ore — dice Stefanelli — per ri
lasciare permessi a societa spor
tive di altro tipo». La manife
stazione che la Polisportiva Ga
ribaldina intendeva organizzare 
avrebbe avuto anche. nel suo am-
bito. una prova valevole per il 
campionato nazionale di marcia. 

Sempre dal presidente della 
•tessa societa riceviamo una let-
trra suU'argomento che volen-

pubblichiamo. Eccone il 

« Can cotnpagm. 
in data 14 gennaio 1967 (5 mesi 

orsono) inoltrai domanda alia 
Federazione Italiana di Atletica 
leggera (FIDAL) per ottenere 
rautorizzazione ad organizzare 
una gara nazionale di marcia 
che sarebbe stata intitolata 
«Coppa P. Contuzzi > in memo-
na del giovane partigiano iesino 
ucciso dai nazifascisti. Dopo ol-
tre cinque mesi la FIDAL non 
ci ha ancora approvato la do
manda mentre alia "Polisportiva 
Libertas De Gasperi" (societa 
democristiana) bastano soltanto 
24 ore per avere belle pronta la 
autorizzazione di una qualsiasi 
gara. Presidente della FIDAL 
regionale e il sig. De Angelis 
del PSU!! 

Con questo mio scritto oltre 
che elevare solenne protesta. in-
tendo rendere noto che alia ma
nifestazione che la Garibaldina 
Olimpia avrebbe organizzato. sa-
rebbero intervenuti tutti i mi-
gliori marciatorl italiani, com 
preso rolimpionico Abdon Pa-
mich. 

LUIGI STEFANELLI 

La chiesa di S. Agostino, pericolante da anni 

Porto San Giorgio 

Perche il P. R. 
e necessario 

PORTO SAN GIORGIO. 19. 
Quando fu varato il Piano re-

golatore generale di Porto San 
Giorgio, l'Amminislrazione comu
nale e I'architetto Silvan! ricevet-
tero un eloglo da parte della Se-
/ione urbanlstlca proprio per aver 
dato al vetchio centro una solu-
zione che pernietteva un'altezza 
massima di 12 metri. E eld per 
il particolare assetto del vecchlo 
centro. dove si costrulsce in se-
rie chiusa e le strade hanno una 
ampiezza molto limitata. Dare la 
possibilita di raggiungere 20 me
tri. come e stato fatto e come 
propongono i geometri, avrebbe 
signiflcato e sfldinmo chiunque a 
dimostrare il contrario. creare in-
sormontabili problemi per il traf-
flco. i parcheggi. i servizi. gli 
spazi pubblici, il verde. 

L' indirizzo. concordato dalla 
maggioranza con 1' urbanista in 

Ancona 

Ma il prefetto 
cosa aspetta? 

Un'immaglne del drammatico crollo avvenuto nello nolle del 14 
in cui sono rimaste ferite quattro persone. Dallo stabile sono 
state evacuate altre sette famiglie, comptessivamente diciasselte 
persone, che per mancauza di alloggi sono state sistemate 
temporaneamente nelle scuole elementari 

ANCONA. 19 
Ancora il prefetto non ha 

provveduto ad indire con ap-
posito decreto la riunione del 
Consiglin comunale nnconetano. 
lichiesta dai cunsiglieri del 
PCI e del FSIUP. Kppurc sono 
scaduti du icri i termini di tern 
po concessi dalla legge (10 gg.) 
per la convocazione del conses-
so. Da riferire che una noti/ia 
appatsa stamane su Voce A-
tlriatica. circa la probabile 
convocazione prefettizia per il 
prossimo lunedi. ci e stata 
smentita in Prefettura. Kino 
alia tarda mattinata di oggi il 
prefetto non aveva firmato il 
decreto necessario. A questo 
punto viene dato di domandar-
si: che cosa si aspetta? Per
che si aspetta? 

Pur con tutta la elasticity e 
l'. discrezionalita .ammissibili 
in una situazione intricata co
me quella creatasi al comune 
di Ancona. ci sembra che il 
prefetto. una volta assodato 
che sia suo compito c dovere 
convocare il Consiglio comu

nale. abbia tutti i motivi validi 
per assumere tempestivamen-
te il provvedimento. Siamo fuo-
ri i termini stabiliti dalla leg
ge. la richiesta 6 venuta re-
golarmente (da oltre un terzo 
dei consiglieri) come la legge 
prevedc. il prefetto oltre che 
tramite la stampa. e stato sol-
lecitnto sia dal compagno Nino 
Cavatassi. capogruppo consilia-
re comunista. sia. a quanto ri-
sulta. dallo stesso dott. Rolun-
do Ricciotti. eletto sindaco nel
la ultima riunione del Consiglio 
comunale. Cid in via formale. 

Poi esiste una situazione di 
blocco amministrativo che gra
va sul comune. una paralisi 
che ormai e in atto da molti 
mesi. Non esiste praticamente 
la giunta. Vi sono i soli asses
sor! socialist! rimasti in carica. 

Pud durare ancora una situa
zione del genere? II centro si
nistra continua a gettare di
scredi t a piene mani sullI'isti-
tuto comunale. II prefetto e 
disposto ad avallarc ancora 
tutto questo? 

attesa di essere inserito nel Piano 
regolatore, e stato: 14 metri di 
altezza in tutto il vecchio centro 
con in piu I'attico arretrato a 
45' dal fllo stradale adibito a 
servizi e corpi tecnici e sport di 
0.80 in. su strade con ampiezza 
superiore a 11 m. Sulle testate 
di viale della Stazione e viale don 
Minzoni. per una profondita di 
22 in., fabbricati dell'altezza di 
20 m. E' il massimo, a sentire lo 
stesso urbanista Silvani. della de 
cenza. 

Nessuno. nelle accanite e spes^o 
imprecise discussion! che si sus-
seguono nel paese. ha saputo o 
voluto contestare, sotto il profilo 
urbanistico. la validita di tali 
scelte. Le obiezioui sono di tut 
t'altro tipo. Prendiamole in con 
siderazione. La piu consistente. 
su cui puntano tutti coloro che 
in buona o malafede si sono sea 
gliati contro I'Amministrazione e 
in particolare contro i comunisti. 
e che si provocherebbe un brti 
sco arresto delle costruzioni in 
quanto i proprietan delle aree si 
rifluterebbero di vendere 

Par7ialmente sono nel veio. Tut
ti i costruttori, infatti. die acqui-
stano aree — ne abbiamo avuto 
conferma dagli interes^ati — ne 
stabiliscono il piez/o sulla ba^e 
dei piani che andranno a co 
struire. Quale sara dunque I'effet-
to di una applicazione coerente 
del Piano regolatore? Non certo 
il blocco deH'attivita edilizia. ben-
si quello di abbassare notevolmen 
te il prezzo delle aree, che si ri-
percuolera. con sostanziali van-
taggi per tutti i cittadini. sul co
st o degli appartamenti. 

E se a cio aggiungiamo gli in 
negabili beneflci derivanti dal vi-
vere in un ambiente meno con-
gestionato. piu sano e pulito, con 
minori costi umani e sociali. for 
se non immediatamente avverti-
bill. vorremmo proprio conoscere 
chi sono quei lavoratori che non 
si sentonn di condurre sino in 
fondo questa battaglia e di scon-
fessare chi. con il ricatto della 
disoccupazione, intende coinpio 
mettere e deturpare la citta. 

E rispondiamo anche a coloio 
che si sentono truffati perche al 
frontista o al proprio vicino e 
stato permesso di costruire uno 
o due piani in piu. cosa che oggi 
non e possibile. Se una ingiusti-
zia vi e stata. e assurdo preten-
dere che una amministrazione de-
mocratica possa avallarla. Se poi 
lo si pretende dai comunisti. di-
ciamo subito che I'indirizzo e 
sbagliato. 

Per tutte le suddette ragioni 
i comunisti — come hanno scritto 
in un manifesto — si rivolgono 
ai cittadini sangiorgesi, ai tecnici 
e ai costruttori onesti. agli ope
rai edili e agli artigiani. alTinche 
non si prestino a certe manovre 

umbria 
Perugia 

Equivoco il governo per 
I'applicazione della 614 

PERUGIA. 19. 
A distanza ormai di molti mesi 

daU'inizio della lotta che gli urn 
bri hanno impostato attorno al-
l'applicazione all'intera regione 
della legge 614. ancora non si e 
ottenuta dal governo una risposta 
defimtiva sulla questione. C'e da 
dire — e vero — che Ie prese di 
posizione suH'argomento di sot 
tosegretari e ministri (ultima fra 
le quali quella del ministro Pa-
store) sono stati per I0 piu de-
iudenti. ma e anche vero che si-
nora non si e avuto il coraggio 
di giungere a una risposta chia-
ramente negativa. Si sono temn 
te lo reazioni e. per guadagnare 
tempo, fra il « si » e il « no > si 
e prefcrito pronunciare un equi-
\oco < ni ». 

Ved'.amo ad esemp.o che cosa 
ha scritto il ministro per d 
Mezzogiorno al presidente del 
Consiglio. Moro. che era stato 
interessato alia questione dal sin
daco di Perugia. II ministro as-
sicura in primo luogo il massi
mo impegno per andare incon-
tro alle esigenze deirUmbna. pe-
ro poco dopo chiansce che «e 
pres*oche unanime l'opinione di 
perseguire critcn strettamente 
collegati ai tre requisiti che nel-
I'art. 1 della legge sono po*ti 
per il ricono<cimento (di area 
depressa - n d r.) ». 

II significato di cio e semphce: 
la nostra regione verra frazio-
nata in tanti c pezzettini > e so'.o 
dove risulteranno certe particola-
ri condizioni. vi sara un mdoesto 
intenenlo. 

E" noto che !e ondizionj di 
intervento sono lê  seguenti: 1) 
depauperanvnto delle forze di !a-
voro derivante o da «cnsibile :n-
\ecchiamento della nopolazione 
residente o da accent uato feao-
meno di esodo: 2) hvello di red-
dito "procapite"' inferiore alia 
media nazionale e tale da cvla-
dere lo <:pontaneo riequilibno ri-
spetto alia media «:essa; 3) bas
so hvello di produttivita in di-
penden^a di problemi di ricon-
vers.onc delKacncoitura o di in 
«uffic:ente sviluppo delle a'.ii 
\ita indu^triali. 

Da tutto cio con«egue che I'ap
plicazione della legge 614 igno-
rera larghe fasce della regione 
(come, ad e^empio. i com'mi d; 
Perugia. Terni. Foligno. ecc.) e 
si concentrera solo in alcune zo
ne marginali. 

Ma v'e di piu! Nella stessa 
legge si spenfica che la sua ap
plicazione puo riguardare anche 
ambiti territoriali 5uffic;ente-
mente ampi che possono anche 
riferirsi. quando cid sia indispen-
sabile. a territori facenti parte 
di piu province. E* questo e pro
prio il caso deirUmbria. dove 
< complessivamente » si prcsen 
tano tutte le caratteristiche ri-
chieste dalla legge 614 e dove e 
necessario quindi non d-.sperdere 
gli interventi possibili, rendendo 
tutto inutile, ma 6 nccessaria in 
vece una programmazione a li-
vello regionale. 

Sanzioni disciplinari 
per due magistrati 

TERNI, 19. 
II Consiglio superiore della ma-

gistratura ha preso provvedi-
menti disciplinari nei confront! 
del presidente del Tribunale di 
Terni. dott. Gagliardi, e del Pro
curator delta Repubblica dottor 
Capasso per le loro ripetute e in-
giustificate assenze dalle sedi di 
propria competenza. La decisione 
del Consiglio superiore della ma-

Terni: i nuovi 
assessori 

al Comune 
TERNI. 19. 

II Consiglio comunale ha elet
to i due nuovi assessori effettivi 
al Comune di Terni. Sono stati 
eletti il compagno Raffaele Ros
si. capogruppo del PCI e il 
compagno Mario Bemenuti. che 
ricoprha lincaricodi assessore 
supplente (PSIUP). Si e resa 
cosi vacante la supplenza di un 
assessorato. 

gistratura - Sezione disciplinare, 
c stata presa dopo che tutti gli 
awocati di Term avevano mi-
ziato uno sciopero durato oltre 
una settimana per richiamare la 
attenzione del ministro e del Con
siglio superiore stes=o sulle gra-
\ i carenze di magistrati e di 
funzionari del tribunale. nella 
Procura e nella Pretura di Ter
ni. e per denimciare I'assrnza 
dalla sede e dal lavoro di coioro 
che ne son0 a capo. 

II Consiglio superiore della ma-
Cistratura ha deciso le seguenti 
misure: perdita di un anno di 
anzianita di servizio e il trasfe-
rimento in altra scde per il dot-
tor Antonio Gagliardi e la cen 
vira per il dott. Mano Capasso. 
II presidente del Tribunale e il 
Procuratore della Repubblica. tut-
tavia. hanno gia presentato n-
corso alle Sezioni Unite della 

I Cassazione; atto col quale si so-
I spende il provvedimento discipli-
| nare. 
| Resta quindi aperto il prob'e-

ma della fimzionahta deU*ammi-
nistrazione della giustizia a Ter
ni. che va ri«olto come altrove 
con misure legislative radical!. 
oltre che punendo coloro che 
non asso'vono il loro dovere. 

Con numerose manifestazioni 

Si celebra a Perugia 
I'insurrezione del 1859 

PERUGIA. 19 
La storica ricorrenza del XX 

Giugno viene celebrata nella 
nostra cit'a con alcune signifi
cative cerimonie. Nel pomerig-
gio. alle ore 16, vi sara la 
deposizione di corone di alloro 
al monumento dei caduti del 
XX Giugno 1859. nella eroica 
insurrezione contro il giogo pa-
palino per la indipendenza na
zionale, ed alia lapide che ri-
corda il sacrificio dei patrioti 
fucilati dai nazi-fascisti al Tiro 
a Segno in Borgo XX Giugno. 
Poco dopo. alle 17. il Consi
glio comunale si riunira in se-
duta solenne a Palazzo dei 
Priori. 

Ieri sera, sempre per l'ocea-
sione. si e svolto al Teatro 
Morlacchi un concerto dell'or-
chestra da Camera deiristituto 
Musicale c F. Morlacchi >. 

Irifine, sempre nel quadro di 
questa celebrazione. domenica 
prossima (25 giugno alle ore 11) 
vi sara alia Sala dei Notari la 
premiazione degli alunni piu 
meritevoli delle scuole elemen
tari: seguira (ore 11.30) I'asse-
gnazione del premio giornali-
stico per il mighore articolo su 
Perugia. 

Perugia 

In agitazione i media 
PERUGIA. 19 

I medici della provincia di Pe 
nigia si sono riuniti in assembles 
alcuni giorni fa per diseutere 
attomo alia situazione venutast 
a creare con gli Enti mutualisti^ 
in campo nazionale e provincial 
e sulle azioni svolte dal Cons: 
glio deirOrdine nei confront! <k 
quegli Enti che con le loro nv-
rnerose inadempienze hanno re?« 
inefficient! gli accordi dell'agos'o-
settembre 1966. 

Al termine della assemblea * 
stato votato il seguente ord'iw 
del giorno: 

< I medici della provincia dl 
Perugia . . . approvano Ie pr«-
dette azioni dalle quali sembra 
esser derivato quaiche ri sulta to 
positivo. sia pur modestissimo; 
rilevato che alcuni dei problemi 
maggiori. in particolare quello 
economico. sono legati a deci
sion! da adottare in sede nazio

nale con 1*intervento degli organ! 
governativi. decisioni per le quali 
la Federazione degli Ordiat ha 
assicuxato il piu attivo interes-
samento: 

constatato che per ahri pro
blemi. quali la definizione dei 
raggruppamenti e la istituzione 
della guardia medica. rassentei-
smo dell'INAM debba es?ere su 
perato anche attraverso una fer-
ma e decisa azione della Fede
razione nazionale degli Ordini dei 
medici. 

conferma la determinatione di 
ricorrere ai piu drastici sistemi 
di lotta per ' a tutela del presti-
gio e dei diritti della ciasse me
dica qualora entro un brevissimo 
tempo non si raggjunga <ma se-
ria e soddisfacente sistemazione 
dei rapporti convenzion*U; 

delibera nel frattempo 4i scen-
dere in stato di agitazione. con-
ferendo al Consiglio deU'Ordine 

ed alle organizzazioni sindacaii di 
categoria ogni piu ampio potere 
per condurre le necessarie azioni 
atte a riportare su un piano di 
normalita i rapporti predetti. coti 
autorizzazione. ora per allora. di 
giungere anche alia completa in-
terruzione dei rapporti convenzio-
nali. con disdetta unilateral^, sia 
pure in campo provinciate, degli 
accordi e conseguente ritorno al 
sistema libero-professionale nei 
confront! di quelle Mutue che. 
nonostante tutto. mantenessero lo 
stato di inadempienza lamentato: 

si impegnano con serena e sin-
cera disciplina a seguire le di-
rettive che il Consiglio deU'Or
dine riterra impartire in propo-
sito e in qualsiasi momento. con-
fermando il potere disciplinare 
del Consiglio deU'Ordine mede-
simo contro quei medici che in 
qualsiasi forma si sottraessero 
alle predette direttivca. 

Citta di Castello 

Seconda 
inaugurazione 
per la zona 
industriale 

CITTA' DI CASTELLO. 19 
In occasione delta venuta 

a Citta di Castello del mini
stro Andreotti per inaugura
te per la «seconda volta > 
la Zona industriale. il Par-
tito comunista tifernate ha 
fatto affiggere sui mun del 
la citta il seguente manifesto: 

* Cittadini. in mancan2a di 
opere da inauaurare la De-
mncrazia Cnstiana. alia vt-
gilia delle eleztoni del 1964. 
si snttitui all'amministrazio-
ne comunale e chiamd Yon. 
Malfatli a taghare il nasiro 
nella zona industriale reahz-
zatn dall'amminislrazione di 
sinistra nel f!>63. Oaai. m 
prowimifd delle elezwni po
litiche del 1963. sempre Yon. 
Malfalti e la giunta di cen
tro sm'islra. invitano il mi
nistro Andreotti non a dare 
il primo colpo di piccone al
ia Super strada E. 7. nt a 
taobare il na*iro della fer-
rovia S. SepcJcro - Arezzo. ma 
ad inauaurare per la seconda 
rnlta la zona industriale. La 
sezione comunista intende 
richiamare Yattenzione del 
ministro. su alcuni problemi 
del nostro Comune che i di-
ripenti del centro-sinisira lo-

' cale affermano non esistere: 
1) 2000 emigrati: 2) 2.VW 

d'soccupati: 3) nelle fahbri 
che ciltadme e laraamenle 
praticato il sotto*alario e po-
chi g'torani nescono a rima 
nere occupati termmato il pe-

riodo di aoprendntato: 4) 
WW donne hraccianti. per la 
magaior parte tahacchine. la 
vorano in media 75 giorni 
Yanno: 5) alia FAT sono sta
ti Vcenziati i diriaenti di tut
ti i sindacati e nene inten-
sificaio il gia petante sfrut-
tamento delle maestranze. 

Conlemporaneamenle conti 
nua. e si accentua. Yesodo 
dalle campaane per la man-
cata riforma agraria e Ym-
transigenza degli agrari. Tut
to questo awiene mentre le 
prospettive che si offrono al-
YUmbria e all'Alto Terere 
non fanno sperare in un mi~ 
oi'oramenlo delta situazione. 
ma piuttoito in una ulteriore 
marginalizzazione della nostra 
Region* 

II Medio Oricnte 
e il fer mo 
intervento 
ikirURSS 

Premesso che sono da con-
dannare senza mezzi termini 
certe frasi di Nasser (come: 
« Distruggeremo lo Stato d'l-
sraele»); premesso che que
sto Stato c'e e nessuno ha il 
diritto di metteriw in forse la 
sua esistenza: premesso tutto 
questo, vorrei esprimcre i nua 
dubbi e il mio punto di vi
sta sui fatti avvenuti nel Me
dio Oriente. Ora che si e giun-
ti ad un fattcoso ed incerto 
ordme dell'ONU di «cessate 
il /uoco». si dovra discutere 
sul modo di rnolcere le gran 
questionl che hanno metso di 
fronte git eserciti di Israele 
da una parte e dei Paesi arabl, 
dall'altra. Mi pare purlroppo 
che anche i« questa occasto-
ne gh stati imperialist! ab-
biano marcato det punti (e 
non pochi) a loro tantaggio, 
dato che si e giuntt appunto 
al «cessate il (uoco» senza 
che gli eserciti ovcupanti tor-
nassero ai loro punti di par-
tenza. C'e da aspettarsi che 
all'OW comhicitio mtermina-
bill discusstoni. mentre Israe
le avra modo di consolidare 
la sua vittona milttare sui ter
ritori occupati da dove (a 
capire che non e disposta a 
ritirarsi. 

Questo. secondo me e avve
nuto perche la poltttca di so-
Udaneta degli Stati socialistt 
non c stata tempesttvu: cioe, 
mentre da una parte le colon-
ne eorazzale israeliane avail-
zavano in territorio arabo con 
I'appoggio (ma solo appoggio 
morale?,/ degli imperialist, da 
parte degli Stati socialist! si 
cantmuava a soluiamzare so
lo verbalmente con t paesi a 
rabi. 

lo penso che non si pud 
continuare a combattere con 
parole un avversarto che sen
za scrupolo usa il suo poten-
ziute bellico per occupare ter
ritori altrui. Percio la mora
le. a mio parere, e questa. 
lUnione Sovietica fino ad ora 
ha dato prova di pazienza e 
prudenza; ma eonttnuando le 
cose cost, non c'e pericolo 
che la flducia di milioni dt In-
voratori verso questo paese 
venga meno'' Non e pericolo-
so che quando e il momen
to di dimoslrare coi fatti la 
solidaneta promessa, questa 
soltdarieta rimanga solo ver-
bale? 

Abbiamo a che (are con un 
nemico (e qui mt njerisco an
che al Vietnam) che e dispo
sto a qualsiasi crimine per ot
tenere cio che vuole, un ne
mico cinico che scambta la 
prudenza per paura, la volontu 
di pace per debolezza. Un ne
mico, quindi, al quale, quan
do e necessario, bisogna mo-
strare i denti e farglt con cid 
capire che certi limiti sono 
invalicabili. 

LUCIANO GIANNESCHI 
(Genova-Rivarolo) 

Sullo stesso argomento ci 
hanno scritto: Peppino MILA-
NI (Milano). P. CASCOTTI 
(Brescia), Giordani DE CA
STRO (Treviso), Un partigia
no (Milano), Giulio SCIUC-
CATI (S. Vittore Olona), Pie-
tro BOSELLI (Milano), An
tonio MANCUSO (Limbiate), 
Onorina DI FANT, Luigi DI 
FANT, Bruno SORESI, Fio 
rentino LEONELLO. R. DO
NATO (Milano), Alfonso LO-
RELLI (Cosenza), Alfiero 
MARTELLI (Prato) 

Questa letters — come altre di 
analogo eontenuto — parte da da-
ti di fatto non nspondenti alia 
realta. Perche, ad esemplo. par-
lare d! «soltdarieta promessa che 
rimane solo verbale »' In tal mo
do si dimentica: 1) che l'URSS e 
i paesi socialist! hanno dato e con-
tinuano a dare un amto economi
co. politico e anche mtlitare a tut
ti I movimenti di libcrazione na-
zionale e in particolare a quelli 
del paesi urabi, 2) che e per 11 
fermo intervento dellURSS e del 
paesi socialist! nel Consiglio dl 
sicurena dell'ONU e in altre sedi 
che I'aggre^sione ha potuto essere 
fermata. Si e impedito cosl che i 
successi militari dei cenerall di I 
sraele si traducessero in una di-
«f»tta Der i paesi arabi: i quali 
hanno m v « e conservato ie m i r 
decisive — morali. politiche ed e-
conomiche — per impedfre che la 
aggression* rcalizzi i suoi obietti 
vi. Occorre dirlo con chiarezza. e 
crazie all'imzlativa soviettra e dei 
paesi socialist I che. in una situa 
none che rimane drammatica e 
difficile, si redono Ie possibilita 
di una piii forte spinta antimpr 
nalista nel mondo arabo. che si 
ntorcera contro chi ha voluto e 
alutato l'aggressione 

Ci pare che quaiche Iettore di 
mentichi soprattutto quali sono Ie 
linee di fondo che i'pirano la po
litics sovietica I.TRSS — sem
pre coerente con Ie proprie re 
sponsabilita ver*o la pace mondia 
Ie — da un appoggio. che pure 
costa molti sacnAci ai popoli so-
vietici. ai movimenti di liberazio-
ne. senza pero sostituirsi a que
st 1 e senza giorare Ie sort! del 
mondo e dl tutto il mortmento. 
Occorre for<« ricordare ancora che 
questa hnea * approvata Innanzl-
tutto proprio da chi fcoroe ad e-
sempio 1 compagni Tietnamitit la 
faattaclia antimpeTiahsta la condu 
ce in prima llnea e pafftndo un 
alto prewo di sanjru*. 

Ha 8 8 anni: quanto 
dovra ancora 
aspettarr per 
Fassegno ? 

Sono un pensionato Nel 
1915 mi trovaro nel Sud Ame
rica e quando I Italia entro 
tn guerra. come tantt italia
ni emigrati. tornai in Palria 
per andare sotto le armi Al 
la fine del conjhtto ct dette-
ro una polizza che, al mo
mento della rutcossione. non 
ralera piu niente. Alcuni anni 
or sono il governo disse che 
ci avrebbe assegnato un pic
colo vitaltzio. La promessa e 
stata npetuta succesutamente 
anche da esponenti del go
verno di centro sinistra. Ma 
(inora non abbiamo visto nul
la. Io sono arrivato all eta 
di 88 anni: posso sperare di 
redermi assegnato quel famo-
so quanto modesto a^segno"* 

Democristiani e sociahsti, 
con le loro promesse non riu-
sctranno piii ad ingannare nes
suno. 

CRISPINO CURCI 
(Tranl . Bari) 

Ricordiamo sempre 
che nel Vietnam la 
guerra continua 

La guerra nel Msdio Orien
te ha quasi fatto scompartre 
dat gtornali e dalle trasmis-
sioni dei notizlan rudtotele-
visivl it Vietnam. Questo av-
viene mentre gli Stati Uniti, 
insieme a una serie di rovesci 
militari («Soltanto per tene-
re 1 territori occupati mi oc
corrono altri 200.000 uominl», 
ha dichiarato il comandante 
delle truppe USA nel Sud-Est 
asiatlco) erano venutl a tro-
tarsi iv una situazione di ere-
scente isolamento intcrnazio-
nale. m diflicolta politiche 
sempre piii gravi. Forsc st av-
vicinava quella situazione sul
la quale (anno conto i victna-
miti, nella quale I'mcontro tra 
una dimostratu impossibility 
di risolvere militarmente tl 
conflitto e la rivolta dell'opi-
nione pubblica mondiale e del
la maggioranza dei governi 
avrebbe costretto gli ameri-
cani a carnbiare politica. 

E invece ccco il conjhtto 
nel Medto Oriente che ha pre-
cipituto nella confusione mi
lioni di uomim e hu rappre-
sentato quasi un salvagente 
per gli imperialisti. Salvayen-
te e diversivo temporaneo e 
illusorto, d'accordo, ma tn 
ogni caso anche queste mte 
osservaztoni dovrebbero (art 
meditare su chi ha voluto que
sto nuovo conjhtto alle ports 
di casa nostru. 

FRANCO CANNAS 
(Avellino) 

11 colonnello ncga 
ui militari siciliuni 
il diritto al voto 

i'o/io un milttare sicihano. 
Ero in possesso del ceitifi-
cato eleltorale, ma tl comun-
dante del battaghone (Btg. 
mortal dt formaztonc « Legnu-
no »), tenente colonnello Ame-
deo De Rito, dl sua intzmti-
va, e contrariamente alle dt-
sposizioni del ministero della 
Uifesa ed a un fondamenta-
le prtnetpio dt democruziu, ha 
neguto a imii t militari sici 
ham la hcenza elettorale per 
recarst a votare I'll giugno in 
Stctlia. Alcuni giorni prima del 
voto era arrivato un (ono-
gramma dal Corpo dt dw.sio-
«? in cut si davano dispost-
ztoni per una hcenza breve a 
tutti gh elettort siciham (dt 
cinque giorni piu tre); tn un 
secondo tempo tl colonnello 
aveva ridotto talc hcenza a 2 
giorni piu tre; mfinc. alia vi-
yiha della jxirtenza. ha dato 
ordine «i nostrt comandantt 
di compagnta di sospendere 
le licenzc: nessuno sarebbe 
andato a votare per « esigcw-
zc di istruzionc». 

Io mi domando come pud 
un tenente colonnello negare 
a noi militari di leva un di
ritto — quello del voto — 
sanctto dalla Costituzione. Vi 
prego di pubbhearc questa 
mia lettcra, alia quale dovreb-
be dare risposta il ministro 
della Difesa. 

LETTERA FIRMATA 
(Tarsogno - Parma) 

Dipcndenti 
ospcdalicri die 
guadagnano da 
38 inila a 5 0 mila 
lire al mese 

/ sottoscritti lavoratori. di-
pendenti dell'lstituto cliotera-
pico Divtna Provvidenza e Istt-
tuto di riabililazione S. Stefa 
no di Porto Pntcnza Picena. 
trovandosi ormai da tempo iv 
una situazione di trattamento 
economico retrihutivo. tardtvo 
e sorpassato nei confronti del 
costo della vita e delle ste^sc 
catecorie osnedaliere facenti 
capo ad Enti pubblici. stitah 
e para<ttalali (la rctribiiztone 
percepita va da un minimn 
netto di 38 000 lire a un mai-
stmo di 50 000 lire mensih per 
il personate non imptenalizin. 
enn una diflerenza di scanitn 
ai JV i/OO itiC T tj»7r»»t J/iU tit 
mese con tutto il mondo del 
lavoro circostante alle case dt 
cura prirate). in rifcrimrntn 
all'Art 3H della Costituzione 
della Repubblica- a II lavora-
tore ha diritto ad una retrl-
huzione proporzionata alia 
quantita e qualita del sun la
voro c in ogni caso sufficiente 
ad assicurare a se e alia fami-
plia una esistenza libera e dl-
gnitosa»; in rilcrimento alia 
recente Enciclica del Papa e 
alle legqi vmane e religiose, le 
quali danno diritto a tutti (ft 
vivere lavorando. sottoscriro-
no la prescnte petizione affin-
che le autorita competenti fn-
terrengano al piii presto pot-
sibite con contrtbuti (inamiari 
/aumenti delle rette dt degen-
za. ferme ormai da anni). at-
ti a sanare la situazione eco
nomica del personate diptn-
dente e ftnanziaria dell'lstituto 
stesso. tanto da garantirci la 
stcurezza del lavoro e una vita 
libera e dtgnitosa. 

Enzo ZAZZARIN'I - Ostelio 
GIACOMETTI - Alessandro 
MORD1NI - Pietro CARLET-
TA - Franco RAIMONDI e 

altre 146 firme 
(P.P. Picena - Macerata) 

Cerca un compagno 
d'armi in Libia 

Sono un tostro assiduo let-
tore. Stccome vedo che lTJnl-
ta orriro dore allri giornali 
non arrita.no. vi prego di 
ospitare queste due righe. Nel 
1940. in IAbia. ho conosciuto 
il tenente Frantaloni dt Anco
na Farrramn parte del 204' 
reggimento. 3' batleria. diti 
sione «3 gennaio». Nel 1941 
rimanemmo priaionleri e da 
allora non ho piu saputo sue 
notizie. Se egli stesso o quai
che suo conoscenle leggesse 
questo annuncio, desidererei 
proprio che mi scrivessero. 
Questo il mio indirizzo: 

PRIMO B^aLOTTT 
Via Mozzonico - Marzeno 

(Faenza-Ravenna) 
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